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ATA DA SESSÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DE ENSINO, 
PESQUISA E EXTENSÃO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO 
ESPÍRITO SANTO DO DIA VINTE E TRÊS DE FEVEREIRO DE 
DOIS MIL E VINTE E QUATRO, ÀS NOVE HORAS E DEZ 
MINUTOS, POR MEIO VIRTUAL, NA SALA DAS SESSÕES, 
LOCALIZADA NO EDIFÍCIO DA ADMINISTRAÇÃO CENTRAL, 
SEDE DA REITORIA, NO CAMPUS UNIVERSITÁRIO “ALAOR DE 
QUEIROZ ARAÚJO”, SOB A PRESIDÊNCIA DO SENHOR VICE-
REITOR, PROFESSOR RONEY PIGNATON DA SILVA, E COM A 
PRESENÇA DOS CONSELHEIROS ADRIANO FORTES MAIA, 
AGNALDO SILVA MARTINS, ALEXANDRE CURTISS ALVARENGA, 
ANA PAULA SANTANA DE VASCONCELLOS BITTENCOURT, 
ANTÔNIO LUIZ ROSA, EDER CARLOS MOREIRA, FERNANDA 
MONTEIRO BARRETO CAMARGO, LEONARDO DE RESENDE 
DUTRA, MARCOS VOGEL, PATRICIA GOMES RUFINO 
ANDRADE, RAFAEL DE QUEIROZ FERREIRA, ROBSON COSTA DE 
SOUSA, RODOLFO DA SILVA VILLAÇA, VIVIAN CHAGAS DA 
SILVEIRA, CLÁUDIA MARIA MENDES GONTIJO, RENATO 
RODRIGUES NETO, ELIZA BARTOLOZZI FERREIRA 
(REPRESENTANDO O PRÓ-REITOR DE PESQUISA E PÓS-
GRADUAÇÃO, PROFESSOR VALDEMAR LACERDA JUNIOR), 
ILANE COUTINHO DUARTE LIMA, MILTON RANGEL, ALINE DE 
SOUZA, PEDRO EMANUEL SILVA E THIAGO HENRIQUE 
GENAIO. AUSENTES, COM JUSTIFICATIVA, O MAGNÍFICO 
REITOR, PROFESSOR PAULO SERGIO DE PAULA VARGAS, E OS 
CONSELHEIROS CARLOS ROBERTO VALLIM, GILEAD MARCHEZI 
TAVARES, JOSÉ ANDRÉ LOURENÇO, ROSELY MARIA DA SILVA 
PIRES, TEMÍSTOCLES DE SOUSA LUZ E THAIS LETÍCIA PINTO 
VIEIRA. AUSENTES OS CONSELHEIROS MARSHAL COSTA LEME, 
IZABELLA PEREIRA COSTA, YASMIN NUNES DOS SANTOS E 
GIOVANNA PROCÓPIO. 

 
Havendo número legal, o Senhor Presidente, com a palavra, declarou aberta a sessão. 01. 
APRECIAÇÃO DE ATAS: Foram apreciadas e aprovadas por unanimidade as atas das Sessões 
Ordinárias dos dias 1º e 11 de dezembro, assim como das Sessões Extraordinárias dos dias 8, 18 
e 19 de dezembro de 2023. 02. COMUNICAÇÕES: Não houve. 03. EXPEDIENTE: INCLUSÕES: O 
Presidente da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação solicitou a inclusão do PROCESSO DIGITAL 
Nº 23068.070156/2023-73 – DEPARTAMENTO DE ECONOMIA – DE/CCJE – Projeto de criação do 
Curso de Pós-Graduação Lato Sensu “Especialização em Economia e Desenvolvimento Agrário”. O 
Presidente da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão solicitou a inclusão dos seguintes 
processos: PROC. DIGITAL Nº 23068.001309/2022-51 – COORDENAÇÃO DO CURSO DE 
PEDAGOGIA – CCP/CEUNES – Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Pedagogia – Ceunes. DOC. 

https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4855909/
https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4013306/
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AVULSO Nº 23068.069193/2023-39 – MURILO DIAS GUIMARÃES – Solicitação de revisão de 
decisão da Pró-Reitoria de Graduação quanto às reprovações por falta (RF) ocorridas no período 
de 2020/2, registradas em seu Histórico Parcial. PROC. DIGITAL Nº 23068.063142/2023-01 - LAIS 
SILVA BARBOSA ROSA – Recurso/desligamento. PROC. DIGITAL Nº 23068.007938/2023-76 - 
COORDENAÇÃO DO CURSO DE FARMÁCIA – CCFA/CCS – Nova versão de PPC de Farmácia – 2023. 
PROC. DIGITAL Nº 23068.051936/2023-14 – PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO – PROGRAD – 
Proposta de alteração da Resolução nº 60/2023, que aprovou o Calendário Acadêmico 2024. 
PROC. DIGITAL Nº 23068.067107/2023-53 – CLEITON CRISTIANO DIAS – Recurso/desligamento. Em 
discussão, em votação, os pedidos de inclusão foram aprovados por unanimidade. INVERSÃO DE 
PAUTA: O Conselheiro Leonardo de Resende Dutra, com a palavra, solicitou que o item 04.11 
ocupasse posição mais adiantada na pauta. A Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, com a 
palavra, solicitou que o processo referente ao Calendário Acadêmico fosse o ponto 04.04 e o 
ponto 04.08 passasse a ser o ponto 04.05. O Conselheiro Rodolfo da Silva Villaça, com a palavra, 
solicitou que a inclusão da CPPG de criação de curso fosse para uma das posições iniciais da 
pauta. A Conselheira Rosely Maria da Silva Pires (de férias e presente somente para a leitura dos 
processos dos quais pediu vista), com a palavra, solicitou prioridade para os pontos 04.05 e 04.06 
da pauta original. Os Conselheiros Ana Paula Santana de Vasconcellos Bittencourt e Robson Costa 
de Sousa, com a palavra, solicitaram que o ponto 04.07 continuasse nessa posição. Diante de tais 
solicitações, o Senhor Presidente, com a palavra, propôs a seguinte nova ordem de pauta: pontos 
04.01 a 04.03 na ordem inicial; 04.04 – Calendário Acadêmico; 04.05 – Inclusão da CPPG; pauta 
na ordem original. Em discussão, em votação, a nova ordem de pauta foi aprovada por 
unanimidade. 04. ORDEM DO DIA: 04.01. DOC. AVULSO Nº 23068.061364/2023-81 – 
DIRETÓRIO CENTRAL DOS ESTUDANTES – Substituição da Conselheira Julia Oliveira Alves pela 
Conselheira Duda Vicente dos Santos. O Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura do email 
encaminhado pelo Diretório Central dos Estudantes que oficializa a substituição das conselheiras 
acima. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO UM 
BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.02. DOC. AVULSO Nº 23068.008976/2022-65 – 
CENTRO DE CIÊNCIAS DA SAÚDE – CCS – Prorrogação do mandato das representantes do CCS. O 
Senhor Presidente, com a palavra, fez a leitura da solicitação do Diretor do CCS de prorrogação 
do mandato da Prof.ª Ana Paula Santana de Vasconcellos Bittencourt, como Titular, e Franciele 
Marabote Costa Leite, como Suplente, no Cepe, a partir de 21 de fevereiro de 2024, e até que 
haja nova indicação pelo Centro. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade. Baixada 
a DECISÃO NÚMERO DOIS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.03. PROC. DIGITAL 
Nº 23068.001151/2024-81 – CONSELHOS SUPERIORES – Indicação de membro do Cepe para 
compor a comissão eleitoral responsável pelo Processo Eleitoral dos Representantes Técnico-
Administrativos em Educação nos Conselhos Superiores. Em consulta à plenária, foi indicado o 
nome do Professor Antônio Luiz Rosa, aprovado por unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
TRÊS BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.04. PROC. DIGITAL Nº 23068.051936/2023-14 – 
PRÓ-REITORIA DE GRADUAÇÃO – PROGRAD – Proposta de alteração da Resolução nº 60/2023, 
que aprovou o Calendário Acadêmico 2024. O relator, Conselheiro Antonio Luiz Rosa, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e 
Extensão, favoráveis à aprovação da referida proposta. Em discussão, em votação, aprovado por 

https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4853344/
https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4804868/
https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4541846/
https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4749760/
file:///D:/Expansion%20Drive/Socs/2024/Cepe/Inclusões%20e%20exclusões%20de%20pauta/episma.ufes.br/%23/documentos/4837956/
https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4793262/
https://lepisma.ufes.br/#/documentos/4058465/
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unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SETENTA BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 
04.05. PROCESSO DIGITAL Nº 23068.070156/2023-73 – DEPARTAMENTO DE ECONOMIA – 
DE/CCJE – Projeto de criação do Curso de Pós-Graduação Lato Sensu “Especialização em 
Economia e Desenvolvimento Agrário”. O relator, Conselheiro Rodolfo da Silva Villaça, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Pesquisa e Pós-Graduação, 
favoráveis à aprovação do referido projeto. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO QUATRO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 
04.06. PROC. DIGITAL Nº 23068.087457/2022-55 – CAIO COUTINHO MENDES – 
Recurso/desligamento (RESTRITO). A Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, com a palavra, 
fez a leitura do seu parecer de pedido de vista, favorável à revogação da Decisão nº 75/2022-
Cepe e ao arquivamento do processo. O relator, Conselheiro Antonio Luiz Rosa, com a palavra, 
fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, 
favoráveis à aprovação da matrícula do estudante. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade o parecer do pedido de vista, acatado pela Cege. Baixada a DECISÃO NÚMERO 
CINCO BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.07. PROC. DIGITAL Nº 23068.001108/2023-35 – 
RAYANNE MONTEIRO BRAVIN – Recurso/desligamento (RESTRITO). A Conselheira Rosely Maria 
da Silva Pires, com a palavra, fez a leitura do parecer do seu pedido de vista, favorável à 
aprovação do referido recurso. A relatora, Conselheira Ilane Coutinho Duarte Lima, com a 
palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e 
Extensão, contrários à aprovação do referido recurso. Em discussão, em votação, aprovado por 
unanimidade o parecer do pedido de vista acatado pela Cege, recomendando a reintegração em 
caráter de excepcionalidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SEIS BARRA DOIS MIL E VINTE E 
QUATRO. 04.08. PROC. DIGITAL Nº 23068.054906/2023-60 – RAUL CHAMBELLAND ZARDINI – 
Recurso/desligamento (RESTRITO). A Conselheira Rosely Maria da Silva Pires, com a palavra, fez 
a leitura do parecer do seu pedido de vista, favorável à aprovação do referido recurso. A 
relatora, Conselheira Ilane Coutinho Duarte Lima, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e 
do parecer da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, contrários à aprovação do referido 
recurso. Em discussão, em votação, aprovado por unanimidade o parecer do pedido de vista, 
acatado pela Cege, em caráter de excepcionalidade. Baixada a DECISÃO NÚMERO SETE BARRA 
DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 04.09.  PROC. DIGITAL Nº 23068.052292/2023-81 – PATRICIA 
ALCANTARA CARDOSO – Recurso/Progressão Funcional. O Conselheiro Robson Costa de Sousa, 
com a palavra, fez a leitura do parecer do relator, Conselheiro José André Lourenço, e do parecer 
da Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação do referido recurso. Em 
discussão, em votação, aprovado por maioria. Baixada a DECISÃO NÚMERO OITO BARRA DOIS 
MIL E VINTE E QUATRO. 04.10.  PROC. DIGITAL Nº 23068.009045/2023-65 – DIRETORIA DE 
APOIO ACADÊMICO – DAA/PROGRAD – Proposta de alteração da Resolução nº 68/2017 do 
Cepe, que trata do Regulamento de Acompanhamento do Desempenho Acadêmico, bem como 
do processo de desligamento dos estudantes de graduação da Ufes. O relator, 
Conselheiro Agnaldo Silva Martins, com a palavra, fez a leitura do seu parecer e do parecer da 
Comissão de Ensino de Graduação e Extensão, favoráveis à aprovação da referida proposta. 
Durante a análise desse processo, o Senhor Presidente consultou a plenária sobre a prorrogação 
da sessão por uma hora, o que foi aprovado por unanimidade. Em discussão, em votação, a 
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proposta de alteração foi aprovada por unanimidade. Baixada a RESOLUÇÃO NÚMERO SETENTA 
E UM BARRA DOIS MIL E VINTE E QUATRO. 05. PALAVRA LIVRE: O Conselheiro Eder Carlos 
Moreira, com a palavra, parabenizou a todos pela aprovação da resolução, manifestando o 
desejo de que a Prograd se aproxime mais dos coordenadores de cursos, motivando-os à 
participação no processo. A Conselheira Cláudia Maria Mendes Gontijo, com a palavra, 
agradeceu à Cege pelo empenho nesse processo, assim como a toda a plenária, expressando seu 
contentamento com mais esse passo na manutenção dos estudantes na Universidade. Sem mais 
a tratar, o Senhor Presidente, com a palavra, encerrou a sessão às 13 horas e 10 minutos. Do que 
era para constar, eu, Raquel Paneto Dalvin, secretariando os trabalhos, lavrei a presente ata, que, 
após lida e aprovada, segue devidamente assinada por mim e pelos senhores conselheiros 
presentes. 


